

# La Apertura Económica Destruye la Industria Argentina: Empresarios

EXCELSIOR

## Es Injusta la Política Fiscal, Dicen

- ★ El Estado no Responde a Nuestros Reclamos
- ★ La Competencia Externa Impedirá Exportar
- ★ En Cinco Años la Inversión Privada Creció 6%

**BUENOS AIRES, 3 de septiembre. (PL.)**—El día de la industria, que por vez primera no tuvo carácter de celebración, sirvió de marco para que se reiteraran las críticas de los industriales argentinos a diversos aspectos de la política económica oficial.

Las agrupaciones empresariales decidieron mayoritariamente que la fecha no tuviera un carácter celebratorio, sino sólo de evocación o conmemoración, y que en aquellos casos en que se efectuara algún tipo de acto, este se aprovechara para reiterar las críticas y demandas del sector.

Así ocurrió tanto en la cena con los industriales celebrada anoche en esta capital con la asistencia del Presidente Jorge Videla y varios de sus ministros, como en otros actos en distintos lugares del país.

La asociación de industriales de Buenos Aires declaró que no era propicia la celebración "cuando nos hallamos sumergidos en una de las peores crisis y cuando desde los ámbitos oficiales se hace oídos sordos a los reiterados reclamos del sector".

Más amplio y preciso en la definición de los motivos que existen para no haber celebrado el día de la industria fue el presidente de la Asociación de Industriales de Rosario, Enrique Darío Tanzil.

No celebramos ese día

—dijo— "porque no estamos de acuerdo con una apertura de la economía que destruya la industria nacional, ni con el tipo de cambio irreal que plantea una competencia desleal del producto extranjero e impide exportar".

También se manifestó en desacuerdo con una política financiera que niega la rentabilidad de la empresa, con una política tributaria regresiva e injusta y también con que en la economía argentina se exija eficiencia al sector privado y no al sector público.

Expresó su desacuerdo además "con que el estado mantenga un creciente déficit que habrá de dejar una pesada deuda que dificultará el accionar de las administraciones futuras".

Conceptos similares expuso el interventor en la Unión Industrial Argentina, Eduardo Oxenford, quien al hablar en la cena de anoche señaló además que "el producto bruto per cápita no muestra variaciones en la última década".

Añadió que, a la vez, durante los últimos cinco años la Inversión Bruta Interna del sector privado creció en sólo un seis por ciento, mientras que en igual período el consumo global disminuyó en un siete por ciento.

Además de los pronunciamientos de los industriales de Buenos Aires y Rosario, también emitieron declaraciones críticas distintas entidades empresariales de las provincias de Córdoba, Mendoza, Corrientes, la región patagónica y las ciudades de la Plata, Bahía y Necochea, todas con sensible peso en el potencial industrial del país.

En la cena con los industriales, que concluyó en las primeras horas de esta madrugada, el teniente general Videla, en un breve discurso, eludió referirse a estas críticas y se limitó a exhortarlos a persistir en el esfuerzo por desarrollar el sector.

★ EL BIR Cesó a 1,400 de sus Empleados

★ Se Agudiza la Crisis Bancaria del País

★ Paran Metalúrgicos; Piden Alza Salarial

**BUENOS AIRES, 3 de septiembre. (PL.)**—La comisión liquidadora del Banco de Intercambio Regional (BIR) dispuso la cesantía de mil 400 de sus empleados, mientras más de dos mil metalúrgicos realizan paros en dos fábricas por mejoras salariales.

El BIR, que era el principal banco privado del país, entró en proceso de liquidación a fines de marzo por decisión del banco central, lo que dio origen a una crisis financiera que arrastró a otros tres bancos privados y a varias entidades financieras.

Los despidos dispuestos ahora afectan aproximadamente a la mitad de los empleados de la casa central y las sucursales capitales del BIR.

En tanto, continúa sin variantes el paro de brazos caídos que realizan desde el jueves los 900 trabajadores de la Metalúrgica Galileo, en demanda de un aumento salarial del 51 por ciento. Este es el segundo paro por igual motivo en menos de un mes en esa empresa.

En otra metalúrgica, la Centenera, sus mil 200 operarios iniciaron paros de una hora por turno, también por demandas salariales, y anunciaron que la próxima semana incrementarán las medidas de fuerza si no hay solución a sus reclamos.

Por otra parte unos 300 trabajadores están afectados por la paralización de una planta elaboradora de aceites del monopolio alimenticio Sasetru, lo cual obedece a la falta de materia prima por las graves dificultades económico-financieras que atraviesa esa firma.

De otro lado, una de las dos entidades que agrupan a los comerciantes minoristas de esta capital decidió sumarse al paro que reallarán sus colegas de la provincia de Buenos Aires, el 3 y 9 próximo, en protesta contra una decisión oficial que los obliga a facturar y asentar sus ventas.